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里约奥运会专题报道2016··说说吧吧

““贵贵””在在参参与与
谁谁能能玩玩得得起起
奢侈奥运项目不靠包养靠啥

会客厅主持人：
许恺玲：齐鲁晚报资深体育记
者、编辑，只想做个安静的主人
本期会客厅嘉宾：
李志刚：齐鲁晚报资深体育记
者，对各种项目了如指掌
廖雯颖：齐鲁晚报资深记者，喜
爱八卦的体育小白

本报记者 许恺玲

恺玲：今天的恺玲开聊开始
啦。昨天已经预告，今天聊聊奥
运会上的奢侈项目，所以不能辜
负大家的期待。

雯颖：一说到昂贵的项目，
首先想到贵族运动马术。

恺玲：没错，马术项目是名
副其实的贵族运动，选手中的贵
族也格外多，王子公主一大堆。

雯颖：但我还是喜欢华天，
他穿西装太帅了。如果说宁泽涛
是奥运选手中最适合不穿衣服
的，华天就是最适合穿的。

恺玲：说真的，马术项目的
选手真的是气质个顶个的好。

雯颖：嗯，这个就是贵族运
动，和那种大草原上套马的汉子
不是一个血统。我之前看报道，
华天爸爸说华天比赛赢的钱，庆
祝时买几瓶香槟就没了……

恺玲：咱们国家也有很多马
背上的民族，为啥马术不行呢？

雯颖：估计对马的要求不一
样，这种赛级一匹马多少钱？

恺玲：应该根据马的品种，
价格差异很大。但有公开报道，

说广州亚运会上一位沙特选手
的马价值6000万，而当时参赛的
阿联酋公主，坐骑5000万以上。

雯颖：这比宝马汽车贵多
啦，老百姓爱不起。估计平时马
匹的养护和场地费用也很高。

恺玲：据报道，欧洲一匹赛
马每月饲料都要上万元。而且我
觉得国内之所以项目开展不好，
也与没有好马场有关。之前看过
一个报道，2008年奥运会马术放
到香港，就是因为北京无力承担
无疫区建设成本……

雯颖：嗯，配套设施很重要，
光有马不行，成本太高了。

恺玲：我看报道，华天家境
算是比较殷实的，但也不是豪
富。所以他得靠富商赞助，据说
广州一个富商赞助了他三千万，
可是一匹马就好几百上千万。他
有好几匹马，派大星、花木兰、孙
悟空什么的。光是备战奥运就三
匹马……钱烧得太快了。

雯颖：还有哪些昂贵项目？
恺玲：帆船项目，其实射击

也很烧钱，尤其是飞碟项目，弹
药烧钱，打一枪就没有了，易耗
品，所以也能在这个项目中看到
中东王子们的身影……感觉看
项目昂贵与否，直接看是不是有
没有王子公主参与就行。

雯颖：中国这些项目选手都
是靠自己吗，难道都家境殷实？

恺玲：国内基本靠国家出
资，个人很难负担这些项目训练
中的开销。不知道欧洲的选手怎
么办？除了那些有实力的中东王
室，其他是不是靠自己筹款？

雯颖：还是先靠自己的家庭
吧。有名气和潜力才有赞助吧。

刚哥：他们先是自筹，然后
是俱乐部，接下来是行业。他们
的运动主管部门，很大一部分要

靠募捐，而不是吃财政。
雯颖：但是这么昂贵的运

动，要筹款也很难吧。
刚哥：其实我觉得，昂贵与

否要看有没有社会基础，如果选
手自费或者自己动员社会力量
参与，那没问题，但要是为了面
子或夺牌，那就是另外的事了。

我个人比较赞同“放开”，放
手社会力量，自己整合组织。大
家有时候有怨气，就在于“花这
么多钱，怎么不让我上，怎么没
人问我同意吗”。

而且在国内，昂贵项目容易
有争议，比如，某个项目该不该
上马，如果放开给社会，可以消
解误会，之后要是还是没搞好，
就说明水平有问题。

恺玲：那说明咱们不适合。
刚哥：要是民众真心喜欢，

同时项目发展可以获利，自然有
人去抓，很简单的道理，不能复
杂化、政治化。

恺玲：没错，让老百姓自己
激发对各个项目的喜爱。

刚哥：跟投资做项目是一个
道理。制定规则，简化手续，开放
监督，放手社会。能起来的，自然
会起来；起不来的，至少说明那
个阶段不适合。

恺玲：没错，没起来的，说明
项目还没到走入社会的成熟期。

刚哥：是的，但发展思路要
清晰。

雯颖：因势利导。
恺玲：现在国家大力发展体

育产业之后，有些项目已经逐步
放开了，比如射箭，据说审批也变
容易了。也许就像刚哥说的，我们
可以期待，未来昂贵的项目更多
依靠社会力量，也有机会飞入寻
常百姓家。本期的恺玲开聊就聊
到这儿了，我们下一期再见。

恺玲开聊

中国马术独苗华天参加场地障碍个人赛。 新华社发
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